



La f'ms vous souhaite une belle année 2026

Lors de la cérémonie des vœux organisée dans la commune de Vincéy, Madame Nathalie Marchal, présidente de la Fédération Médico-Sociale (FMS), a accueilli un large public composé d'élus, de partenaires, de représentants associatifs et de collaborateurs.

Une cérémonie de vœux organisée dans un lieu symbolique

En introduction Madame Nathalie Marchal a remercié le public présent et souligné l'importance symbolique du lieu, rappelant l'histoire forte qui unit Vincéy à la FMS.

« Vincéy et la FMS !, c'est une longue histoire, faite d'implication, de fidélité... et de personnalités marquantes.

Je pense bien sûr à Gilbert Didierjean, figure emblématique, président de la FMS pendant 27 ans et maire de la commune durant près de 40 ans (37 pour être totalement exacte !). Un dévouement exceptionnel, qui a profondément marqué notre association comme notre territoire.

Je veux également saluer mon prédécesseur, Philippe Bourgogne, qui a consacré une grande partie de sa vie professionnelle à la FMS, d'abord en tant que salarié pendant de nombreuses années, puis comme président durant 13 ans.

Ces parcours nous rappellent une chose essentielle : à la FMS, l'engagement ne se mesure ni en mandats ni en années... mais à la trace que l'on laisse et au chemin que l'on ouvre pour les générations futures.

Ce moment des vœux est un temps important dans la vie de notre association... et je dois l'avouer, un moment que j'apprécie particulièrement, car il nous permet de parler d'avenir sans contrainte administrative, sans urgence.

Et c'est aussi l'occasion de prendre un peu de recul, de regarder le chemin parcouru et de tracer les perspectives qui nous attendent.

Votre présence nombreuse aujourd'hui témoigne de votre attachement à la FMS, et je vous en remercie sincèrement. »

Epinal, le 29 janvier 2026

Contact presse  03 29 35 16 95  contact@f-ms.fr

Mission et rôle de la FMS

La FMS s'affirme comme un acteur engagé sur le territoire vosgien et dans les départements voisins, au service des personnes vulnérables, notamment celles en situation de handicap, de fragilité ou de dépendance, ainsi que leurs familles.

Elle se distingue par une approche humaine et professionnelle, centrée sur l'accompagnement individualisé. La fédération joue également un rôle clé de coordination, de réflexion et de représentation, collaborant étroitement avec les collectivités, les institutions et les autres acteurs médico-sociaux.

Sa gouvernance associative est active : administrateurs, équipes et partenaires sont pleinement investis pour anticiper les enjeux futurs et garantir la qualité des accompagnements proposés.

Ensemble, précise Nathalie Marchal, « nous contribuons à faire évoluer les pratiques, à anticiper les enjeux de demain et à garantir la qualité des accompagnements proposés.

Dans un contexte en constante évolution, nous poursuivons notre action avec détermination, lucidité et responsabilité.

Convaincus que la force du collectif et le sens de l'engagement sont essentiels pour relever les défis à venir. La FMS ne se conçoit pas comme une structure isolée, mais comme une composante d'un écosystème de solidarité plus large.

C'est pourquoi les liens avec les communes, les intercommunalités, le Département, l'État, les institutions, les réseaux, les associations amies sont essentiels. »

Chiffres clés et établissements

Crée en 1921 et reconnue d'utilité publique depuis 1923, la FMS dispose aujourd'hui de 51 établissements et services couvrant différents domaines : insertion sociale et professionnelle, handicap, protection de l'enfance, autonomie, hébergement.

Pour mémoire, 9999 personnes ont été accompagnées grâce à 695 collaborateurs et bénévoles en 2024.

Parmi les structures présentes à ce jour sur le territoire de Vincéy, on peut citer :

- la MAS l'Aquarelle à Vincéy,
- l'EHPAD Jean Martin MOYE à Essegney,
- La Pension de famille Le Belvédère à Charmes,

- ainsi que de nombreux services d'accompagnement social et médico-social : le CRDI, le CSAPA, le SEV, les services AVDL et MOUS, ainsi que l'accompagnement ACTI'LOGE.

Bilan de l'année écoulée

L'année 2025 a été particulièrement dense et marquée par de nombreux défis à relever dans un contexte en constante évolution. « Et pourtant nous avons réussi à tout faire tenir dans nos agendas – ou presque », ajoute Nathalie Marchal.

Avec ses équipes, la FMS :

- a poursuivi son accompagnement auprès de milliers de personnes vulnérables,
- renforcé ses actions de prévention et de soutien aux familles,
- et maintenu une présence active au sein des réseaux médico-sociaux.

« Si nous avons pu avancer, c'est avant tout grâce à l'engagement humain qui fait la richesse de la FMS.

Et ce bilan n'est pas celui d'une présidente. C'est celui d'un collectif.

- Je pense aux bénévoles, qui donnent de leur temps avec discrétion et générosité.
- Je pense aux administrateurs, pour leur implication et leur sens des responsabilités.
- Je pense bien sûr aux salariés, dont le professionnalisme et l'engagement quotidien permettent à nos actions de prendre vie, sur le terrain, là où tout se joue.
- Et je pense enfin à nos partenaires et institutions, pour leur confiance et leur soutien. »

Ces efforts collectifs ont eu un impact concret sur les trajectoires individuelles, permettant à de nombreuses personnes de retrouver stabilité, confiance et dignité.

« Nous avons continué à accueillir, écouter et accompagner des milliers de personnes, souvent dans des situations de grande vulnérabilité.

Nous avons consolidé des actions de prévention, de soutien aux familles et de coordination avec d'autres acteurs sanitaires et sociaux.

Et nous avons maintenu une présence active dans les réseaux et instances, pour rappeler combien l'accompagnement social et médico-social est essentiel.

Derrière ces actions, il y a des visages, des parcours parfois cabossés, qui retrouvent un peu de stabilité. Une famille qui évite une rupture. Un jeune qui reprend confiance et se projette à nouveau. Une personne âgée ou en situation de handicap dont la dignité est respectée et reconnue.

Epinal, le 29 janvier 2026

Contact presse  03 29 35 16 95  contact@f-ms.fr

C'est cela très concrètement, l'impact de notre action collective ».

Mais, poursuit Nathalie Marchal, « ce bilan n'a de sens que s'il nous permet de mieux préparer la suite, d'anticiper les évolutions à venir et de continuer à faire évoluer notre manière d'accompagner, ensemble.

Perspectives et projet d'entreprise 2026-2030

La FMS travaille actuellement à la réécriture de son projet d'entreprise pour la période 2026-2030.

Depuis quelques mois, ajoute Nathalie Marchal, « nous avons engagé, un important travail pour la réécriture de notre projet d'entreprise pour la période 2026 2030. Ce document ne sera pas un document de plus destiné à placer sur une étagère.

Il s'agit au contraire d'un véritable projet fédérateur.

Son objectif est clair :

- définir une vision commune,
- poser un cap lisible,
- anticiper les évolutions de notre secteur
- et affirmer les priorités qui guideront nos actions pour les années à venir

Il s'appuiera sur les valeurs fondatrices de l'association, tout en favorisant l'adaptation, l'innovation et le progrès collectif. »

Parallèlement, de nouveaux services sont développés afin de répondre à des besoins identifiés localement, alliant réflexion stratégique et réactivité opérationnelle.

Car « réfléchir à l'avenir ne signifie pas mettre l'action entre parenthèses. Bien au contraire !

Parallèlement à ce travail stratégique, la FMS est pleinement engagée dans le développement de nouveaux services,

Ces nouveaux services vont répondre à des besoins identifiés sur le terrain et traduiront concrètement notre volonté d'être une fédération utile, réactive et proche des réalités locales.

Autrement dit, nous continuerons :

- à prendre le temps de penser à l'avenir...
- tout en continuant à agir au présent.

Epinal, le 29 janvier 2026

Contact presse  03 29 35 16 95  contact@f-ms.fr

Un exercice parfois délicat, mais que nous relevons collectivement – et je peux vous assurer que cela demande autant d'anticipation que de souplesse ».

Valeur mise en avant : la responsabilisation

La FMS repose sur 9 valeurs. Pour l'année en cours, la présidente a souhaité mettre en avant la valeur de la **Responsabilisation**.

Celle-ci se traduit par un accompagnement :

- qui ne laisse pas les personnes seules face à leurs difficultés,
- ni ne décide pas à leur place,
- mais qui les aide à comprendre, à faire des choix, à reprendre confiance et à devenir actrices de leur parcours.

Cette responsabilisation concerne également les professionnels, qui doivent trouver un équilibre dans leurs interventions, ainsi que l'association dans sa gouvernance et ses décisions.

Enfin, cette démarche est partagée collectivement avec les partenaires institutionnels, afin de répondre ensemble à la complexité des situations rencontrées.

Vœux pour l'année à venir

Madame Nathalie Marchal a formulé des vœux de santé, de réussite, de patience, d'énergie et d'optimisme à l'ensemble des personnes présentes.

Elle a exprimé le souhait que la FMS poursuive son action au plus près des réalités locales, en adaptant ses réponses et en travaillant en lien étroit avec les acteurs de proximité.

Elle a également affirmé sa volonté d'accompagner les évolutions du secteur avec méthode et confiance, de fluidifier les parcours des personnes accompagnées, de favoriser leur participation aux décisions et de promouvoir un territoire solidaire, capable de coopérations dépassant les cadres habituels.

Pour les personnes accompagnées, Nathalie Marchal a formulé le vœu « que chacun puisse, autant que possible, prendre part aux décisions qui le concernent.

Pouvoir exprimer ses choix, être entendu, reconnu dans ses capacités et ses aspirations, même lorsque la situation est complexe ou fragile, est un enjeu majeur pour les années à venir ».

Ces vœux traduisent une ambition collective d'évolution lucide, humaine et responsable, au service des personnes, des équipes et du territoire.

Epinal, le 29 janvier 2026

Contact presse  03 29 35 16 95  contact@f-ms.fr

Conclusion et remerciements

En conclusion, Madame la Présidente a exprimé sa fierté d'exercer cette responsabilité et a chaleureusement remercié toutes les personnes qui œuvrent dans l'ombre au bon fonctionnement de la FMS.

« Votre travail, votre disponibilité et votre sens de l'engagement sont précieux, et parfois plus visibles que vous ne le pensez.

À la FMS, nous croyons que l'on n'accompagne jamais vraiment quelqu'un sans lui laisser, au bout du chemin, la capacité d'avancer par lui-même.

Je terminerai en vous souhaitant une année riche en projets, en réussites et en moments partagés.

Une année où nous continuerons à avancer ensemble, à relever les défis, et à cultiver ce qui fait notre force : l'humain, le collectif et la convivialité... ». ■

À propos de la f'ms

Depuis 105 ans, la f'ms accompagne des enfants, des familles et des publics fragilisés. Forte de 51 services* et structures.

Les missions de la f'ms :

- L'insertion sociale, économique, professionnelle, liée au logement,
- L'accompagnement des personnes âgées et handicapées,
- La protection des enfants, des adolescents et l'accompagnement familial,
- Le soin des personnes en situation d'addiction,
- L'information, la formation et la recherche dans le domaine social et médico-social.

Suivez #actusFMS sur www.f-ms.fr et sur les réseaux sociaux.

Implantée dans les Vosges (en Lorraine) et en Haute-Saône (Saint-Loup sur Sémouse et Lure), la f'ms réalise des prestations en Meurthe-et-Moselle, dans la Meuse, l'Aube et la Haute-Marne. ■

Suivez #actusfms sur www.f-ms.fr et sur les réseaux sociaux

- [Facebook f'ms](#)
- [LinkedIn](#)
- [Instagram](#)
- [Brasserie du Bois Joli](#)
- [Les Serres de l'ESAT de Darney](#)
- [L'ACI C'2act](#)
- [Restaurant La Porte de la Forêt – Darney](#)
- [ESAT FLOREBOIS](#)

Epinal, le 29 janvier 2026

Contact presse  03 29 35 16 95  contact@f-ms.fr